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НАВСТРЕЧУ XIX СЪЕЗДУ ВЛКСМ 

174 коллсомольца ЛПИ удостоены чести быть делегатами XXX отчетно-в>|бррной 

конференции калининской районной организации ВЛКСМ 

КОМАНДИР ОПЕРАТИВНОГО ОТРЯДА 
Телефонный звонок, прозву

чавший в квартире у Констан
тина Ветрова, командира опе
ративного отряда ЛПИ, был 
со-всем некстати. Он только что 
собрался сесть и обдумать, как 
объяснить полученные результа
ты расчета решетки излучателя 
антенны. Но может ли быть 
кстати или некстати ответствен
ное задание, которое надо обя
зательно выполнить? Костя 
оделся, как по тревоге, и уже 
через пять минут был на оста
новке автобуса. Мозг сверлила 
одна мысль: «Надо за 2 часа 
собрать рейдовую группу из 60 
человек. Очень надо!» Районное 
управление внутренних дел 
проводит операцию по борьбе с 
квартирными кражами. Нужно, 

-Как «гребенкой» пройтись по-
дворам, подъездам и подвалам. 

_ Но операция пройдет успешно 
-^только-в том случае, если «гре-
^-'бенка» будет «очень частой». 

Поэтому районной милиции по-
надрбилась помощь комСомоль-

- цев ЛПИ. 
Сначала командир оперотря

да по старой привычке отпра-
.ви.'!ся в общежитие радиофизи
ков. Через десять минут старшие 
рейдовых групп уже собирали 
свои «пятерки» по комнатам, а 
Константин, вооружившись 
планом подъема по тревоге, 
•собирал отряды физмеха, ФАУ, 
эиергомаша. Ровно через два 

часа после телефонного звон
ка из комитета ВЛКСМ 63 бой
ца оперотряда ЛПИ приступили 
к работе. Задание было выпол
нено. 

Если посмотреть на комсо
мольскую анкету Константина, 
то на первый вгляд в ней все 
очень просто. Окончил школу. В 
1977 году поступил в институт. 
На первом курсе вступил в опе
ративный отряд. На третьем 
избран комиссаром факуль
тетского отряда радиофизиков, 
на пятом ему доверили руковод
ство всем институтским отрядом. 
Отличная учеба {всего четыре 
оценки хорошо «ухудшили» вид 
его зачетки за все это время), 
работа в СНО... Отмечен благо
дарностями, грамотами.,. Наг
ражден... 

Но это кажущаяся простота. 
Достаточно вспомнить, каким 
непростым для него оказался 
весенний семестр третьего курса, 
Константин должен был сдать 
самый трудный для него экза
мен — английский. В том се
местре ему пришлось совме
щать обязанности комиссара и 
заболевшего командира радио
физиков. Работа тяжелая и от
ветственность немалая, так как 
отряд РФФ несколько лет зани
мал первые места в соревнова
нии между факультетами. Это 
хорошее «наследство» оставили 

Представляем делегата 

Заседание штаба КООД ЛПИ проводит командир оперотряда, 
студент гр, 591«б» Константин Ветров, 

ему его предшественники коман
дир и комиссар, защитившие 
диплом той весной. Очень хоте
лось удержать это первое место. 
И Костя работал за двоих, а 
может быть, и за четверых: 
ведь чтоб отряд победил, каж
дый его боец, каждый коман
дир должен работать за дво
их. 

В этом году оперативный от
ряд РФФ опять занял первое 
место, А сейчас институтский от--

ряд — один из лучших в Кали
нинском районе. В этом есть, 
по моему, немалая доля труда 
Константина Ветрова. И неуди
вительно, что бойцы оперотряда 
ЛПИ одобряют решение комсо
мольской организации институ
та, избравшей Ветрова одним 
из своих делегатов на XXX рай
онную конференцию ВЛКСМ. 

.Н, МОРОЗОВ, 
комиссар 

КООД ЛПИ. 

комсомольский телетайп 

Соревнуются 

студенты 

ДТУ и Л П И 

Давние дружеские отношения 
связывают районный комитет 
ССНМ Дрезденского Техничес
кого университета и комитет 
ВЛКСМ Политехнического ин
ститута. Это обмен студенчес
кими строительными отрядами, 
коллективами художественной 
самодеятельности, спортивными 
командами, проведение совмест
ных семинаров по обмену опы
том комсомольской работы. 

К настоящему времени дос
тигнута договоренность об орга
низации социалистического со
ревнований между учебными 
группами 244 и 244/2 механико-
машиностроительного факуль
тета по специальности машины 
и технология обработки метал
лов давлением и учебной груп
пой аналогичной специальности 
ДТУ. Соглашение предусматри
вает обмен информацией в фор
ме стенных газет, где будут 
рассматриваться результаты 
учебы, прохождения, производ
ственной практики, участия в 

общественной жизни, поездок 
ССО, научной работы и т. п. 

Итоги окончательные будут 
подведены после четвертого кур
са, когда иаши студенты поедут 
на производственную практику 
в Германскую Демократическую 
Республику. . 

М- СОКОЛОВА, зав. между
народным отделом комитета 
ВЛКСМ ЛПИ 

в фонд 

мира 
В декабре месяце студенче

ский театр-студия физико-ме
таллургического факультета в 
актовом зале института в оче
редной раз показал спектакль 
«Глагол инженер», поставлен
ный по повести выпускника По
литехнического, писателя 
А. Житинского. 

Весь сбор от этого спектакля 
был передан в Фонд мира. 

Договор о 
сотрудничестве 

в конце года комсомольская-
организация факультета авто
матизации управления заклю
чила договор о сотрудничестве 
с Ливанским землячеством ин
ститута. Теплые дружеские свя
зи между молодежью двух стран 
на ФАУ продолжаются уже два 
года. Накануне заключения до
говора студенты факультета 
провели субботник в фонд стро
ительства больницы. 

На соискание 
премии 

Ленинского 

комсомола 
Факультет автоматизации уп

равления выдвинул на соиска
ние премии Ленинского 1<омсо-
мола работу А. Недумова и С, 
Мелещука «Создание инфор
мационной системы управления 
большими массивами даннз1х 
в ЭВМ на предприятиях». 

По местам 

боевой 
славы 

Комитет ВЛКСМ радиофизи
ческого факультета в феврале 
организует традиционный (тре
тий по счету) .[ыжный марафон
ский пробег длиною в 50 ки
лометров по местам боевой 
славы на Лемболовских высо
тах. Всем желающим принять 
участие в походе обращаться 
в комитет ВЛКСМ радиофизи
ческого факультета. 

Лыжный 

поход 
Группа студентов электроме

ханического факультета в ка
никулы совершит лыжный по
ход по реке Чусовой Перм^ 
ской области. Здесь, в конце 
1918 года в составе особой бри
гады сражался Морской интер
национальный полк, сформи
рованный из моряков Балтий
ского флота. 

и1©аЕта 
13 ФЕВРАЛЯ НАЧИНАЕТ 
СВОЮ РАБОТУ XXX (ЮБИ
ЛЕЙ НАЯ) ОТЧЕТНО-ВЫ
БОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
КАЛИНИНСКОЙ РАЙОН
НОЙ ОРГАНИЗАЦИИ 
ВЛКСМ. 

Чей «факел» 
ярче? 

Комитет ВЛКСМ институ
та, молодежная редколлегия 
и редакция газеты «Политех
ник» на совместном заседа
нии подвели итоги смотра-
конкурса на лучший моло
дежный выпуск «Факел». 

Материал об этом читайте 
на 2-й странице нашей 
газеты. 

Благородная 
миссия 

в институт пришло бла
годарственное письмо от ад
министрации 3-й Ленинград
ской городской станции пере
ливания крови, в котором 
она благодарит администра
цию и представителей об
щества Красного Креста 
ЛПИ за отличную органи
зацию «Дня донора» 24 
ноября 1981 года, 
, Особенно отмечается ак
тивная работа представителя 
первичной организации Крас
ного Креста Политехническо
го Ирины Павловны Пинае-
вой. Благодаря ее энергии 
и деловитости была оказана 
существенная помощь выезд
ной бригаде в работе по. 
массовой заготовке крови для 
нужд лечебных учреждений 
Ленинграда. 

Забор крови проходил в 
актовом зале института, ко
торый . соответствует всем 
санитарным требованиям и 
удобен для работы бригады и 
приема доноров. 

В дар 

кафедре 
Существенное пополнение 

получила недавно библиоте
ка кафедры инженерной пе
дагогики и психологии. Про
фессор Владимир Васильевич 
Покровский, бывший декан 
факультета усовершенство
вания дипломированных ин
женеров передал _ в дар ка
федре свою библиотекуг • 

Более 300 книг по психо
логии, педагогике, логике, 
собранные в течение много
летней творческой работы 
ученого и преподавателя, 
отображают многогранность 
^го интересов, активную са
мообразовательную. _ работу. 

Уважения и. глубокой бла
годарности заслуживает тот 
огромный труд, который был 
вложен Владимиром Василь
евичем. Библиотека в полном 
порядке, книги и подшивки 
журналов пр.ону меро ваны. 
подробно описаны, а самое 
существенное ^ составлен 
подробный каталог, расска
зывающий, в каких книгах 
и даже на каких страницах 
освещается тот или иной 
в'опрос. 

Отныне это собрание будет 
широко использоваться в на
учной и преподавательской 
работе сотрудников кафедры. 

Ю. ПАР_ОХОДОВ, 
сотрудник 
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КЛЮЧ К ТВОРЧЕСТВУ представляем делегата 

вает». Поэтому решила писать 
лишь о том, что запомнилось, 
01.>а'Лись' в памяти. 

• При первой встрече разговора 
не получилось. Алеша был не
многословен, даже замкнут^. 
Лишь позже я пойму, что эта 
замкнутость сродни не только 
скромности, а скорее внутрен
ней интеллйг^ентности. 

Алеша отличник. То, что чело
век постоянно получает лишь 
одни пятерки, уже вызывает 
уважение. Но позвольте не сог
ласиться с бытующим мнени
ем, ято такой результат легко 
достижим, стоит лишь не про
пускать лекции, в срок сдавать 
зачеты и курсовые проекты. 
Добросовестных студентов не
мало, а талантливые инженеры 
наперечет, . , 

Вот о том, какими гранями 
высвечивается понятие «инже
нер» и был у нас разговор. 
Прежде всего он, конечно, обя
зан быть отличным СПЕЦИА
ЛИСТОМ. Алеша считает, что 
не надо уповать на институт, 
а уже со школьной скамьи вос-

Дело осложнилось, когда я 
обнаружила пропажу. Исчезли._ 
все записи бесед с Алешей'Гр-'\ 
ловиным. Материал надо сДа-* 
вать во что бы ''О ни стало, а 
в сессионной лихора-дке-еще-р.аз_ 
встретиться с Ленинским сти
пендиатом, делегатом на XXX 
районную отчетно-выборную 
комсомольскую конференцию 
было затруднительно. Особенно 
смущало, что не помнила всего 
перечня наград и поощрений. 
Погоревав, стала думать, какие 
«выгоды» я могу извлечь из 
этой потери. Во-первых, расска
зывая об Алексее, я уже для 
подкрепления, свонх суждений 
исключала возможность «по
ложительной доказательности» 
на уровне наград и почетных 
грамот. В конце концов, сами 
по себе они еще ничего не гово
рят. Во-вторых, в блокноте ос
талось много фактов, и поне
воле было бы жаль расстаться 
при подготовке материала хоть 
с'одним из них. А наука о ло
гике говорит: «Кто много дока
зывает, тот ничего не доказы-

^ 4̂  ^ ' 

Идеологический сектор ко
митета ВЛКСМ ЛПИ возглав
ляет Виктор Суворов. Все силы 
он отдает: своей трудной, но 
чрезвычайно важной и интерес
ной работе. Виктор всегда в 
гуще комсомольских дел. Его 
можно увидеть и в стройотря
довской куртке с комиссарскими 
нашивками во Всеволожском 
районе, и на военно-па'триоти-
ческом слете, и на фестиваль
ных вечерах. 

Не забывает Суворов и ком
сомольцев факультета экономи
ки и управления производством, 
секретарем комитета ВЛКСМ 
которого он был до мая 1981 го
да. 

Комсомольцы Политехниче
ского института им. М. И. Кали
нина выдвинули Виктора Су
ворова делегатом на XXX отчет
но-выборную комсомольскую 
конференцию Калининского 
района. Фото К. Петрова 

60-летию образования СССР — 

достойную встречу! 

питывать в себе жажду зна
ний, не ограничиваясь учебни
ками. На практике у него это 
было так: не выбрав еще окон
чательно вуз для поступления, 
Алеща однако твердо знал, что 
станет физиком. Лично для не
го при подготовке к вступи
тельным экзаменам приемлемым 
оказался лишь один путь — 
физико-математическая школа 
при ЛГУ им. А. А, Жданова, 
которую он успешно закончил. 
Легко поступил в Политехни
ческий. 

— Одна вершина взята. Ка
залось, можно и передохнуть, 
тем более багаж знаний на пер
вых порах позволял это сде
лать... 

— И передыхаю! Думаете, раз 
Ленинский стипендиат, то аб
солютно идеальный? Бывает, 
что неделю передыхаю, а потом 
начинаю издеваться над собой: 
«Сиди, сиди теперь, корпи но
чами!» 

Когда я попыталась выяснить, 
как часто такое случается, то 
Алеша с трудом припомнил 

лишь два случая из четырех
летнего опыта студенческой 
жизни. Так что, если хотите 
взять что-то для себя из опыта 
Ле>1,инского стипендиата, то не 
берите на-вооружение этот ме
тод. Тем более, что Алеша сам 
ему не следует. 

— Все учатся по-разному и 
отношение к оценкам у всех' 
разное. А каков твой главный 
побудительный мотив получать 
лишь «отлично»? 

— Не надо только думать, 
что пятерка самоцель. Хотя, ко
нечно, приятно... Вот у меня лич
но немалую'роль играет често
любие. Во всяком случае чув
ствуешь себя человеком, когда 
уверен в ответе, говоришь с 
преподавателем н-а ра-вных, мо
жешь спорить и аргументиро
вать свою правоту. 

В понятие «инженер» входит 
еще одна грань — ОРГАНИЗА
ТОР. И пока еще не пришел 
на производство, науку управле
ния людьми лучше постичь в 
институте. Иначе на каждом 
шагу будут подстерегать огорче
ния. Не стану перечислять, что 

сделал, организовал Алеша, 
Лучше еще раз внимательно 
просмотрите недавний номер 
«Политехника» (№ 2), где всю 
третью страничку организовал 
А. Головин. И хотя вро, -
и делал это по должности, но, 
наверное, важнее посмотреть, 
к а к он это делал. Шла зачет
ная неделя, не просто в такое 
время «раскачать» ребят, а ведь 
сумел же. А потом заходил в 
редакцию чуть ли не каждый 
день и никак не мог понять, 
что газета небезразмерная и 
при всем желании все невоз
можно поместить. Тогда -ставил 
вопрос так: «Давайте сокращу 
свое выступление, а без этой 
заметки ну никак нельзя». 

Я думаю, что эта черта ха
рактера говорит и о такой гра
ни понятия «инженер», как 
ЧЕЛОВЕЧНОСТЬ. 

И, наверное, не случайно, 
когда я спросила Алешу о лю
бимом писателе, он, не заду
мываясь ответил ~- Диккенс, 
Мне кажется, ответ этот не нуж- -. 
дается в комментариях, 

С. СИДОРОВА 

ПРИГЛАШАЕМ 
НА КОНЦЕРТ 

14 февраля в 14.00 часов в 
зале клуба Политехнического 
института для участников от-; 
четно-выборной районной ком-
С0М0ЛТ.СК0Й конференции состо-! 
ится большой концерт. 

Народный театр-студия пока
жет один из лучших своих спек
таклей «Слово о полку Игоре
ве», за который театру была при
суждена Золотая медаль и зва
ние Лауреата на I Всесоюзном 
фестивале самодеятельного ху
дожественного творчества тру
дящихся. 

С этой музыкально-драмати
ческой постановкой творческий 
коллектив с успехом гастроли
ровал в Москве, Вологде, Ка
лининграде, Тарту, Новгороде и 
других городах Советского Сою
за. 

Вот и- закончился 1981 год, 
а с ним "и очередной, традици
онный конкурс факультетских 
страниц в газете «Политехник». 
Комиссия, состоящая из пред
ставителей комитета . ВЛКСМ 

^ЛПИ, мол'одежной редколлле-
гии и редакции «Политехник» 
подвела его итоги. При этом учи
тывалось соблюдение графика 
подачи материалов, качество 
фогриллйстраций и, что самое 
4У1авное, содержание страниц, 
их соответствие основным ус
ловиям конкурса. При объяв-
дении его к числу таковых были 
отнесены следующие: каждая из 
страничек должна быть посвя
щена своей теме, раскрывать 
ее с разных сторон, заметки 
не должны быть чисто описа
тельными, в них должны ста
виться и, возможно, решаться 
существующие проблемы, К ра
боте над страницей должен 
привлекаться как можно бо
лее широкий авторский актив. 
Стержнем всего конкурса долж
на была стать тема «Твое ком
сомольское поручение». 

Остановимся кратко на конк
ретных успехах и неудачах, 
покажем, что повлияло на рас
становку мест. 

Первому всегда тяжелее, тем 
более, если идет сессия, но ко
митет ВЛКСМ ФАУ справился 
со своей задачей и подготовил 
интересную страницу, посвя
щенную учебе — основной зада
че студента-комсомольца. Не 
;на все вопросы даются здесь 

' ©тветы, есть и спорные предло

жения, однако показана заин
тересованность рядовых комсо
мольцев, в делах группы дана 
точка зрения и комитета 
ВЛКСМ, По форме интересной 
стала страница РФФ. В ней 
проблема комсомольского пору
чения и отношения к нему раск
рывается через интервью с ком
сомольскими активистами фа
культета — от комсорга до сек
ретаре факультетского коми
тета. Задана как бы теорети
ческая основа проблемы. Эти 
же вопросы через призму прак
тических дел рассмотрел коми
тет ВЛКСМ ЭлМФ, Живые 
материалы этой страницы пока
зывают как заинтересованность, 
отсутствие, формализма, жела
ние помочь товарищам, сплачи
вают в коллектив и группу, и 
целое общежитие, делают дела 
комсомольцев по-настоящему 
интересными. 

Страницы двух факультетов 
{ГТФ и ММФ) были посвяще
ны делам стройотрядов. Но если 
первая из них (ГТФ) вышла в 
апреле (то есть до начала тре
тьего трудового семестра) и со
держит проблемный материал о 
подборе командных кадров и 
формировании отрядов, рассказ 
об одном из наиболее заслужен
ных стройотрядовцев, интерес
ное предложение о создании 
музея ССО, то вышедшая "в ок
тябре страница ММФ похожа 
скорее на отчет, она поверхност
на, так как в ней нет и попытки 
проанализировать . воз51икшие 
летом проблемы. 

КОНКУРС ПРОДОЛЖАЕТСЯ 
обзор молодежных выпусков «Факел» 

Комитет ВЛКСМ ФЭУП пред
ставил на конкурс страницу, 
посвященную научно-исследова
тельской работе студентов, Не
деле науки. Однако при ее под
готовке представители факуль
тета не проявили должной нас
тойчивости и выдумки в подборе 
фотографий. Кроме того, вызы
вает недоумение: неужели проб
лема «студент и наука» волнует 
только студентов гр. 574 и 
574/1 и в НИРС принимают 
участие только они? Неплохую 
страницу представил на конкурс 
ЭнМФ, но при ее подготовке' 
выявились огрехи факультет
ского комитета в организатор
ской работе — сроки выхода 
страницы, неоднократно перено
сились. Повлияло это и на ито
говый результат. Если у боль
шинства факультетов встрети
лись определенные трудности 
при подборе фотоматериалов, то 
комитет комсомола ФМетФ 
представил много интересных 
фотографий ^ в этом плане их 
страница наиболее красочна — 
однако заметки носят скорее 
поверхностно-информативный 
характер, не прослеживается в 
них и общей идеи. Особо хочется 
«отметить» организаторскую де
ятельность комитета ВЛКСМ 
ФМФ, представители которого 
просто сорвали выпуск страницы 
своего факультета. Будем на
деяться, что это еще станет' 

предметом обсуждения комсо
мольцев факультета. 

В результате долгого обсуж
дения, а итоги было подвести 

. нелегко, так как страницы были 
посвяш'ены разным темам и 
подход к ний также был разный, 
места были распределены сле-. 
дующим образом: I место у 
электромеханического факуль
тета, II место у гидротехни
ческого факультета, 111 место 
разделили факультет автомати
зации управления и радио
физический факультет. Так как 
странички других факультетов 
приблизительно на одном уров
не, мы их решили не разграни
чивать. 

Хочется поблагодарить ком
сомольцев, принявших особо 
активное участие в подготовке 
страниц: Т. Тихонову (ФАУ), 
В. Майзеля (ЭлМФ), К. Ники
тина (РФФ), Е. Харевич 
(ФЭУП) и И. Кузнецову (ГТФ). 

В этом году выпуск факуль
тетских страниц будет продол
жен, в их подготовке теперь ак
тивное участие примут и проф
комы факультетов, студкоров-
ские посты, это должно повли
ять и на качество материалов 
и на организационную сторону. 

Тематика и сроки выхода 
страниц .будут определены на 
заседании молодежной' редак
ции 15 февраля, но.уже сейчас 
.можно с увер.енн.о^гью сказать. 

что все'страницй будут посвя-
П1,ены двум важным событиям 
в жизни страны — XIX'съезду ^ 
ВЛКСМ и 60-летию образова
ния СССР. 

Желаем удачи! 

КОМИТЕТ ВЛКСМ Л П И . " 
МОЛОДЕЖНАЯ 

РЕДКОЛЛЕГИЯ, 
РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ 

«ПОЛИТЕХНИК» 

Вниманию 

членов 

молодежной 

редколлегии! 

РЕДАКЦИЯ ГАЗЕТЫ «П0-| 
1ЛИТЕХНИК» НАПОМИНАЕТ,! 
к т о ОЧЕРЕДНОЕ ЗАСЕДА
ННЕ ЧЛЕНОВ МОЛОДЕЖ
НОЙ РЕДКОЛЛЕГИИ СОС
ТОИТСЯ 15 ФЕВРАЛЯ В Ь8-.е0: 
В - -ПОМЕЩЕНИИ РЕДАКЦИИ: 
В 1 УЧЕБНОМ К О Р П У С Е ; 

(3-Й ЭТАЖ. АУД, 332). 



2 февраля 1982 г. — 5 — ПОЛИ ТЕХНИ || 

ТЫ И ТВОИ к о л л е к т и в 

САМОУТВЕРЖДЕНИЕ 
ГРУППЫ 

Наша группа еще совсем мо
лодая. Прошло всего лишь не
сколько месяцев со дня ее рож
дения. Но и-за- этот короткий 
срок можно сказать, что дружба 
и единодущие стали в ней пол
ными хозяевами. Конечно, ог
ромную роль в этом сыграли дни 
работы в- колхозе. Именно там 
каждый из нас держал экза
мен на самоутверждение. Там 
мы нашли новых друзей, едино
мышленников, поняли глубокий 
смысл слов — «товарищество», 
«взаимопом9ЩЬА. И поэтому, 
когда перед нами встал вопрос 
о выборе комсомольского вожа
ка, физорга, культорга, мнения 
всех были единодушны. 

Мне выпала честь стать проф

оргом групп±.1. Конечно, не все 
сразу в работе было гладко. 
Несмотря на то, что у некоторых 
ребят за спиной уже не один 
год работы на производстве, 
большинство получили впервые 
профсоюзные билеты в стенах 
нашего института."^ - •• -

Приходилось много объяс
нять, что представляет- собой 
профессиональный союз, гово
рить о льготах, которыми может 

., пользоваться каждый его член. 
В самом процессе, объяснени.я 
возникали новые вопросы, с ко
торыми приходилось разбирать
ся самому, обращаться в проф
ком. 

Нельзя было не ощутить ту 
огромную помощь, которую ока-

ветераны т р у д а ! 

Вот уже 15 лет, приходя ут
ром на работу, сотрудники ка
федры «Автоматы и полуавто
маты» неизменно встречают 
Екатерину Ивановну Поварухи-
ну. Чистота, порядок и уют в 
помещениях кафедры во многом 
являются результатом ее добро
совестной работы. Можно лишь-
удивляться и восхищаться ее 
энергией, трудолюбием, добро
той и сердечным отношением 
к людям, А ведь Екатерине 
Ивановне недавно исполнилось 
уже 80 лет! 

С семнадцати лет она начала 
свою трудовую деятельность. 
Тяжелейшие испытания легли 
ей на плечи во время Великой 
Отечественной войны. В течение 
всей блокады она жила и тру
дилась в родном Ленинграде. 

Родина отметила ее трудовую 
доблесть, стойкость и мужество 
правительственными наградами. 

55 лет — таков трудовой стаж 
лауреата Государственной пре
мии СССР, заслуженного стро
ителя РСФСР, профессора ка-
феры гидротехнических соору
жений Александра Леонидови
ча Можевити.нйва.- . 

_ . Им опубликована свыше 80 
-работ'-тг-разнообразнвй-л:ема-

Полвека трудится в ЛПИ 
слесарь-механик кафедры плас
тической обработки металлов 
давлением Митрофан Мефоди
евич Вольгачев. За это время 
через лабораторию прошли де
сятки поколений студентов-ме
таллургов, в профессиональную 
подготовку и воспитание кото
рых внес свою долю труда и 
Митрофан Мефодиевич. Ему, 
участнику Великой Отечествен
ной войны, есть что рассказать 
студентам и молодым сотрудни
кам кафедры. М^-М. Вольгачев 
активно участвует в профсоюз
ной и партийной жизии, посе
щает политические семинары 
кафедры, помогает в работе мо
лодым лаборантам, аспирантам 
и научным сотрудникам. М. М. 
Вольгачев пользуется заслужен
ным уважением среди сотрудни
ков и студентов. 

тике, подготовлено 20 докторов 
и кандидатов технических наук. 
Работая в институте, А. Л. Мо
жевитинов держит постоянную 
связь с производством. Явля
ется консультантом по мношм 
вопросам, связанным с проекти
рованием и строительством оте
чественных и зарубежных гид
роузлов. 

Много сил и энергии отдает 
также активной общественной 
работе;^_ избирался депутатом 
Ленинградскоготородского Со
вета депутатов трудящихся, ру
ководил работой гидротехниче
ской^:екции Ленинградского 
НТО строителей, является чле
ном методического совета Мин
вуза СССР, специализированно
го и административного советов 
факультета и института. За зас
луги в своей деятельности А. Л, 
Можевитинов награжден двумя 
орденами Трудового Красного 
Знамени и медалями СССР. 

Фото К. Петрова 

зали наставники — старшие то
варищи. Хочется много добрых 
слов сказать в адрес председа
теля профкома ФЭУП Володи 
Дидыка. Он добрый, отзывчи
вый человек. Всегда у Володи-
находилось время-на"то, чтобы 
лыслушать, понять и подсказать,' 
что делать в 'том или ином 
случае. Ведь нам, впервые 
столкнувшимся с работой в. 
профсоюзе, поначалу непонят
ным казалось все. 

Теперь позади остались самые 
трудные дни. Участие в обще
ственной работе ребят становит
ся "Н̂ се более активным. Хочется 
только пожелать, чтобы дела 
вершились с комсомольским 
огоньком. Чтобы не приходилось 
подталкивать, напоминат-ьг- об 
обязанностях каждого сектора. 
Среди молодых не должно быть 
места для пассивности и равно-" 
душия. 

С. ПОБЕДА, 
профорг гр. 174/1 

Я^ВН 

ЩИАЛИСТИЧЕСКСЖ 

в институте уделяется боль
шое внимание соревнованию 
академических групп. Ежегодно 
на премирование победителей 
выделяется более 6 тысяч руб
лей, ход соревнования постоян
но контролируется ректоратом, 
партийной и комсомольской ор
ганизациями, заметное место 
занимает этот вопрос и на стра
ницах газеты «Политехник». На
конец, общепризнано, что «По
ложение о смотре-конкурсе на 
лучшую академическую груп
пу», разработанное в ЛПИ, яв
ляется лучшим в Ленинграде. 
Это положение работает уже 
2 годами .способствует развитию 
соревнования групп. Неодно
кратно уже говорилось о поло
жительных сторонах организа
ции и развития соцсоревнования 

-в нашем институте. Однако в 
данный момент назрела-необхо-
ди мость отметить по итогам 
прошедших 2-х лет некоторые 
негативные явления в органи-' 
заций этого важного дела. 

Прежде всего о принятии 
соцобязательств группами, 
ведь с этого и начинается со
ревнование. Не все партийные 
и комсомольские организации 
факультетов принимают актив
ное участие на этом этапе соц. 

' "соревнования. Собрания групп 
по принятию соц. обязательств 
и подведению итогов работы за 
истекший год проводятся в ос
новном с представителями проф
комов факультетов. Такое отно-

по с л е д а м наших выступлении 

Отремонтируем капитально 
Отмеченные недостатки по 

состоянию^ кровли в спортив
ном комплексе газетой «По
литехник» за 81.12.22 в кри
тической заметке «А крыша 
протекает» действительно 
имеют место. 

Для исключения протечек 

планом мероприятий предус
матривается не частичный, а 
капитальный ремонт всей 
кровли спорткомлпекса, кото
рый будет проведен летом 
1982 годаГ 

С. КАСПАРОВ, 
^ главный инженер 

АВТОРИТЕТ 
СОРЕВНОВАНИЯ 

шение общественных организа
ций факультетов к соц. сорев
нованию подрывает его автори
тет среди академических груп-п, 
снижает его эффективность, до
пускает массовые случаи необо
снованного принятия соц. обяза
тельств по многим показателям. 
Из-за этого на институтский 
смотр-конкурс были представле
ны группы, не выполнивщи_е_пй. 
ряду показателей своих соц. 
обязательств. Особенно плохо 
обстоят дела на ФАУ. В прош
лом году факультет не предс
тавил материалов на лучшие 
группы для участия в инсти
тутском смотр"е-конкурсе. И вме
сто того, чтобы держать сорев
нование групп под постоянным 
контролем, чтобы не допустить 
пояторения - такого случая_1. на 
факультете совершенно «забы
ли» о соц. соревновании, и в ре
зультате в этом году группы 
ФАУ опять не участвовали в 
институтском смотре-конкурсе. 
А ведь .совершенно ясно, что 
усилий одной комиссии соц. со
ревнования профкома в масш
табах факультета явно недоста
точно для успешной организа
ции соревнования, необходимо 
активное и координированное 
участие всех общественных ор
ганизаций. 

Как следствие того, что соб
рания групп по подведению ито

гов и принятию соцобяза
тельств в большинстве случаев 
пускаются на самотек, являет
ся некачественное подведение 
итогов и плохая подготовка 
материалов групп на.институт
ский смотр-конкурс. Роль об
щественных организаций зачас
тую сводится лишь к подписа
нию соответствующих форм и 
справок, не слишком вникая в 
суть подписанного. 

Поэтому_.комитет профсоюза 
о.бр..ащаетея к общественным ор
ганизациям факультетов с пред
ложением координировать свои 
действия с профкомами по ор
ганизации соревнования групп, 
более '"активно участвовать в 
принятии соцобязательств и 
подведении итогов группами. 

Важнейшим шагом в этом 
направлении было бы участие в 
собраниях групп по принятию^ 
соц, обязательств представите-! 
лей партийного и комсомоль
ского бюро кафедр вместе с 
представителями профкомов фа
культетов. Это позволит резко 
повысить авторитет соц. сорев
нования, серьезность отношения 
к нему, качество принимаемых 
соц, обязательств. 

А. РИПАК, 
председатель комиссии 

соцсоревнования комитета 
профсоюза ЛПИ 

М Ы советская м о л о д е ж ь 

БЕСПОКОЙНЫЕ ГОДЫ, НО 
КАКИЕ СЧАСТЛИВЫЕ... х-

-4:Мне не ,хочется уходить из 
института. Годы, проведенные 
здесь, были самыми счастливы
ми в моей жизни, и очень жаль, 
что они п р о л е т е л и т а к 
быстро,.,» — начал Слава Ряб-
цев свое выступление на отчет
но-выборной комсомольской 
конференции ФЭУП, Выступав
шего- знал весь факультет... 
И хотя все мы прекрасно пони
маем, что смена поколений не
избежна, каждому немного 
грустна думать, что мы расста
емся в этом году с таким инте
ресным человеком. 

Писать о нем непросто, 
В коллективе он всегда лидер, 

но лидерство это совершенно 
необычно и естественно. Слава 
способен владеть настроением 
окружающих его людей, с дру
гой стороны, может восприни-

-мать оченк бдизко к сердцу, как 
самое-самое личное, событие,. 

происходящее в, его коллективе. 
Недаром говорили, что настрое
ние отряда «Ладога-9» целиком 
зависело от его комиссара Вя
чеслава Рябцева, Примечателен 
такой случай: как-то больше 
половины бойцов отряда не под
нялось вовремя на утреннюю 
зарядку. Так как будить ребят 
входило в обязанности Славы, 
он заявил на линейке, что вос
принимает это нарушение дис
циплины, как личную обиду и 
действительно обиделся. Чув
ство вины тогда испытывали 
многие и готовы были на сле
дующий день выйти на зарядку 

хотя бы из одного уважения к 
своему комиссару. 

Энтузиазма ему не занимать, 
а не загореться рядом с ним 
невозможно. То ли это де
монстрация, где после ритори
ческого : «Мы будем сегодня 
петь, в конце концов?» на лицах-

невольно появляются улыбки, то 
ли это субботник, где невозмож
но плохо работать рядом со^Сла-
вой. 

Три раза выезжал в ССО, 
сначала бригадиром, затем ко
миссаром, и всегда в числе 
первых брался за самую черную 
и тяжелую физическую работу. 
И если у него было плохое нас
троение, он весь целиком уходил 
в работу, не щадя себя,,. Как-то 
Славик уезжал из отряда в го
род на 'стипендиальную комис
сию и вернулся только к концу 
рабочего дня. Вместо того, что
бы ужинать и отдыхать вместе 
с другими бойцами, он вместе 
со своим другом Андреем Сте-
панчуком пошел на объект и за 
3 часа выполнил свою дневную 
норму. Не г-вворя уже о том, что 
он всегда с готовностью брался 
за все хозяйственные .работы,. 

(Окончание иа 4-й стр.). -•> 
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БЕСПОКОЙНЫЕ ГОДЫ, 

НО КАКИЕ СЧАСТЛИВЫЕ... 
«Слава, на кухне опять электри
чество не работает и раковина 
протекает... Почини, пожалуй
ста, ножи», — с такой просьбой 
к нему обратиться легче, чем к 
кому бы то ни было, потому 
что знаешь заранее — поможет. 

Конечно, не только в хозяйствен
ных мелочах. Отзывчивость, 
редкостная человечность, — 
наверное то, за что его любят 
больше всего. 

Художественную самодея
тельность факультета не
возможно представить сейчас 

без Славы Рябцева. Пять лет 
работы в студенческом театре 
факультета... С ним связан рас
цвет агитбригад ФЭУПа, кото
рые в течение трех лет являются 
одними из лучших не только 
в институте, но и в городе. 
При его самом активном участии 

был проведен первый «День эко
номиста». И дело не только в его 
актерских способностях. Он мо
жет без конца репетировать, 
лишь бы подать живее, интерес
нее, что бы в результате появи
лось что-нибудь нестандартное. 

К сожалению, невозможно в 
этом небольшом материале рас
сказать о его друзьях — Андрее 
Степанчуке, Володе Дидыке, 
Дмитрии Вайнберге.,, людей не 
менее известных на ФЭУПе, во 
взаимоотношениях с которыми 
наиболее полно раскрывается 
Славик как человек, которые 

вместе с ним, без всякого пре
увеличения, украшают жизнь 
нашего факультета. 

В заключение отметим, что 
коммунист Рябцев Вячеслав от
служил в рядах Вооруженных 
Сил, окончил подготовительное 
отделение, семейный человек, 
староста 571/1 группы, в тече
ние трех лет член комитета 
ВЛКСМ ФЭУП, отличник уче
бы. 

Е. ХАРЕВИЧ, 
член молодежной редколлегии, 

М. АМЕЛЬКИН, 
студент гр. 574 

Перед ответом надо подумать... 

Фото В. СЕРЯКОВА 

ЗНАКОМСТВО СО СТРАНОЙ ДРУТА 
МАРОККО 

Недавно марокканский народ 
праздновал 25-ю годовщину сво
ей независимости. Этой знаме
нательной дате в 10-м корпусе 
студгородка был посвящен праз
дничный вечер, подготовлен
ный марокканскими студен
тами. Много сил, энергии, вы
думки было затрачено при под
готовке. Плакаты, открытки, за
метки — все это позволило нам 
ознакомиться с жизнью этой да
лекой страны. Больше всего на 
вечере запомнилась викторина, 
в которой приняли участие эру
дированные студенты, знающие 

историю Марокко. С докладом 
о своей стране выступил Мужа-
хид Абдель Кадер. Потом были 
заданы вопросы о расположении 
Марокко, о политике, экономике 
страны, о ее истории. Марокко 
находится на северо-западе Аф
рики. Численность ее населения 
около 20 млн. человек. Столица 
королевства — город Рабат. Это 
старинный город, памятник ар
хитектуры, административный и 
культурный центр страны. 

Марокко находится в тесном 
содружестве не только с Совет
ским Союзом, но и с другими 

странами. Почему-то принято 
считать, что основным экспорт
ным товаром Марокко являются 
апельсины, но это не так. Глав
ное, что поставляет королевство 
на международный рынок,— это 
фосфат. Кроме этого, экспорт
ными товарами являются арбу
зы, цитрусовые, в том числе и 
апельсины. Много нового мы 
узнали в ходе этой викторины. 
А потрм были танцы под совре
менные ритмы. Отлично прошел 
праздничный вечер. Хорошо от
дохнули студенты. 

Э. АЗИЗОВА, 
наш студкор 

М ы — интернационалисты 

СБЫЛАСЬ МЕЧТА НАРОДА 
КУБА 

Первого января 1982 года Ку
бинской революции исполнилось 
23 года. Больше 20 "лет народ 
Острова Свободы под руковод
ством компартии Кубы строит 
новое социалистическое общест
во. 

Только революция смогла из
менить облик страны, судьбу 
ее народа. Осуществились мечты 
многих поколений кубинцев, ко
торые хотели видеть свою стра
ну свободной, счастливой и 
прекрасной. 

Революция обеспечила рабо
той всех. Сегодня на Кубе ра
ботает свыше 3 миллионов чело
век. Женщины все активнее 
участвуют в экономической жиз
ни страны. Неузнаваемо изме
нились условия труда. Большое 
внимание уделяется здравоох
ранению. Расходы на охрану 
здоровья выросли в 12 раз по 
сравнению с дореволюционными' 
временами. Куба занимает одно 
из первых мест в Латинской 
Америке по количеству врачей. 
Средняя продолжительность 
жизни возросла с 59 до 72 лет. 
Успехи в развитии образова
ния — особая гордость кубин

цев. Сегодня все дети Кубы 
учатся в школе, В университе
тах Кубы обучается около 1300 
тысяч студентов. Выступая 
перед делегатами Националь
ной ассамблеи 2 января 1979 г., 
Фидель Кастро сказал: «Кто мо
жет лишить нас той большой 
радости, которую вызывает в 
нас каждая новая школа, дет
ский сад, поликлиника, боль
ница, фабрика, плотина, ки
нотеатр, библиотека? Кто может 
лишить нас радости новой по
беды в экономике?». Эти слова 
показывают те огромные успехи, 
которых достигла республика 
Куба, 

Всегда вместе с нами бы
ли наши советские друзья, 
друзья из социалистических 
стран. В трудное для Кубинской 
революции время в период 
интервенции и экономической 
блокады, организованных импе
риалистами США против Кубы, 
на помощь пришел советский 
народ. 

Пусть крепнет и развивается 
дружба между народами СССР 
и Кубы! 
ЛУСИЯ АМИГОТ МАРТИН 

ОТ ИМЕНН ЗЕМЛЯКОВ 
ВЬЕТНАМ 

Один год в масштабе исто
рии — это мгновение, но для 
страны и человека он имеет 
важное значение, В 1981 году 
социалистическая республика 
Въетнам развивалась по пути к 
социализму, народ выполнял 
задачи, поставленные Комму
нистической партией на IV съез
де КПВ. Сейчас мы готовимся к 
достойной встрече нового фо
рума коммунистов, который нач
нет свою работу в этом году. 

Мы верим, что наш народ, 

который героически боролся 
против врагов, за независимость 
и свободу, за счастье и мир,-
и на трудовом фронте совер
шит подвиги. 

Вьетнамцы безгранично приз
нательны советским людям, ко
торые постоянно оказывают са
мую бескорыстную помощь, и от 
имени своих земляков позвольте 
передать вам глубокий поклон, 
дорогие политехники, и поздра
вить вас с новым мирным годом. 

ФАМ ТАН ЛАНГ 

РОДИНА НА НАС НАДЕЕТСЯ 

Танец дружбы 
Фото К. ПЕТРОВА. 

В 1982 году я буду слушать 
лекции по управлению эконо
микой. Это моя главная задача. 
Наша родина послала нас сюда, 
чтобы изучив научные основы 
управления экономикой, стать 
хорошими специалистами. Поэ
тому я стараюсь изо всех сил 
учиться, и я верю, что достигну 
своей цели, ... 

ФАМ НЬОН 

Я хочу освоить русский язык, 
чтобы понимать все, чему меня 
будут учить. А эти знания мне 
помогут эффективно управлять 

производством на моей Родине. 
НГУЕН-АН-ЧИНЬ 

На подготовительном факуль
тете для иностранных граждан 
ЛПЙ проходит курс русского 
языка" группа "специалистов 

Народной Рерпублики Вьъет-
нам — преподавателей вузов и 
работников предприятий народ
ного хозяйства, В "1982 году 
они будут слушателями факуль
тета повышения ква.'1ификации 
и совершенствования в вопросах 
экономики,.- механики, техники. 
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